



El lado positivo de las comisiones bancarias

CIUDAD DE MÉXICO.- **De enero a septiembre de 2018, los bancos en el país han cobrado 120 mil 220 millones de pesos a sus clientes en comisiones;** cifra que incluso supera el total de sus ganancias netas.

De acuerdo con la información estadística de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, los ingresos registrados por comisiones y tarifas cobradas al cierre de septiembre **son equivalentes al 105% de las utilidades netas del sector bancario, que ascienden a 114 mil 962 millones de pesos.**

De ahí que las agencias calificadoras Moody's y Fitch Ratings advirtieran que la eliminación o disminución de algunas de las comisiones que cobran los bancos, como propuso el senador por Morena Ricardo Monreal, provocará una disminución en la rentabilidad de la banca.

En la iniciativa presentada el 8 de noviembre se argumenta que las comisiones son abusivas y excesivas, por lo que deben reducirse en beneficio de los clientes bancarios.

Esta medida tendría impactos significativos sobre las utilidades y los ingresos totales del sector, ya que, según la estadística, **las comisiones forman parte importante de las operaciones de los bancos;** pues éstas representan 29% de los ingresos totales de la operación de las instituciones de banca múltiple.

Respecto a los ingresos totales del sector las comisiones representan 15%, lo que da cuenta del nivel de afectación que pudieran tener los bancos de aprobarse esta iniciativa.

En comparación con 2017, los ingresos por comisiones registraron un aumento de 10.2%; y que sólo la mitad de estos cobros está asociada a préstamos bancarios.

A septiembre, de los 120 mil 220 millones de pesos, sólo 60 mil 706 son cobros derivados de operaciones de crédito y la mayor parte de estos recursos se genera en los financiamientos al consumo.

La CNBV detalló que 55 mil 697 millones de pesos en este tipo de préstamos, que incluyen el crédito a través de tarjetas de crédito, préstamos personales, de nómina y automotrices. Mientras que otros 4 mil 190 millones de pesos se derivaron de financiamientos a las empresas. Los préstamos hipotecarios aportaron 819 millones de pesos.

En el segmento de comisiones derivadas de créditos al consumo, destacan los ingresos que generan los cobros asociados a las tarjetas de crédito, que a septiembre de 2018 ascendieron a 51 mil 346 millones de pesos.

Existe otro rubro denominado Otras Comisiones y Tarifas cobradas, el cual aporta un total de 59 mil 514 millones de pesos a los ingresos bancarios.

Dentro de este apartado podrían considerarse comisiones a retiros en cajeros automáticos o los cobros a las empresas por un monto mínimo de facturación cuando cuentan con terminal punto de venta.